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第 29回千代田区住居表示審議会の開催について（報告） 

 実施概要 

実施日：平成 26年２月６日 10：00～11：30 

実施場所：千代田区役所第一委員会室 

 議事概要 

○ 要望書についてだが、アンケートを実施するならば、一事業所

一票とするなどの主張は聞いているか。 

 紙に記載されている以上のことは聞いていない。（コミュニティ振興課長） 

○ 神田の範囲について資料を示していただいたが、時代の変遷の

中で神田の範囲は変わっていったということでよいか。 

 調べられる限りで調べた結果を示したが、町名を行政が管理するようになったのは

明治以降であり、それ以前の町名の範囲を確定的に示すことはできない。（コミュニ

ティ振興課長） 

○ 平成の大合併時に新しい市の名前が多くできたと思うが、その

際の経済的な負担はどのように対応したのか。 

 市町村合併時の事例について、現在調べている限りでは、補助金を出したところは

限定的（コミュニティ振興課長） 

○ 全国は無理だが、都心などで参考になるものについて市町村合

併に至るまでの経緯を調べてほしい。 

○ 市町村合併は、地方分権の流れの中で行われたことであり、神田

冠称とクロスするところはないのではないか。 

○ これまでおびただしい数の町名がなくなってきていることは事

実である。神にお供えする田畑という意味の神田を冠称するか

否かというアカデミックな観点でなく、今後千代田区は町の名

前をどうしていくのかという観点で考えた方が良いのではない

か。 

○ 事務局にこれまでの審議会で明らかになった論点を示していた
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だいたが、これでよいか。 

○ 異議なし（全員） 

○ 議論の進みが遅い。最終的な結論を出す時期を決めるべきだ。 

 次回の審議会で、これまでに整理した論点に対する様々なご意見をいただき、それ

を受けて区としての意見をまとめ、庁内調整を図りたい。本審議会は次回で終了の

予定（コミュニティ振興課長） 

○ 住居表示に関する法律の目的は、公共の福祉の増進ということ

だが、こうなると公共の福祉の増進に資するから神田をとった

としかよめない。 

○ 神田冠称復活に反対する立場の方々はアンケートの再実施を求

めているが、アンケートの結果、賛成が多数であったとしても

了解しないのではないか。 

○ 神田冠称については、賛成・反対それぞれに思い入れがあるた

め、非常に難しい問題だ。もし実施・未実施を決定するならば、

行政が決めるほかないと思う。 

 本審議会では委員の皆様にご意見を伺い、それを受けて区が判断することになる。

（コミュニティ担当部長） 

○ 約 6200名の署名というのは圧倒的だ。要望書も提出されている

し、丁寧に進めていくならば、アンケートをとった方が良いの

ではないか。 

○ 賛成・反対それぞれの立場の方々は相容れない関係。いくら審

議会で議論をしても結論は出ない。一定の議論をしたら行政が

結論を出すべき 

○ 私の町も神田をとられた。いつまでも議論しても意味がない。 

○ 神田の地名のアカデミックな要素は種々あり時代により変わる

もの。最終的には歴史をどう考えるかを行政が判断するしかない。 

○ アンケートを実施するならば、一事業所一票とするか等改めて

考えることは大事。その際には公平に考えるためにも改めて事
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務局からの説明が必要 

○ 一般的な“しんでん”という意味の神田は千代田区に昔からあ

るわけではないと思う。 

○ 神田警察署管内にいるという帰属意識がある。 

○ 私は神田冠称復活に賛成として要望書を出した立場である。住

民は多数で流動的であり意見を一つにまとめるのは難しい。神

田の由来や変遷も大事かもしれないが、想いをくんでほしい。 

○ 住居表示実施から 40年経過しており、神田冠称復活は今さらだ

と思う。 

○ 社会的経済的影響を考慮し区が判断すべき。 

○ もし神田冠称を実施すれば、前例となってしまうことを十分に

認識すべき。 

○ 賛成・反対それぞれが歴史に対する愛着があることは理解できる

が、聞けば聞くほど判断しかねる。最終的には区が判断すべき。 

○ 神田冠称を復活させるならば、私の町も復活させたい。 

○ 神田の有無にかかわらず、郵便物はきちんと配達する。 

○ ちなみに、神田神保町や神田駿河台は「神田」を略して郵便物

を出している人が多数いる。 

○ 賛成・反対それぞれの立場の方に複雑な思いがあることは理解

できた。これまで丁寧に議論されてきている。 

○ 消防としては、緊急車両の到着に支障がなければどちらでも構

わない。結論に従う。 

○ 警察としての行政目的に関係することがあれば意見をするが、

とくにない。結論に従う。 

○ 賛成・反対それぞれの意見が真っ向から対立しており、難しい。 

○ 新たにアンケートを実施することは、この審議会を前に進めて

いくために必要 
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○ 千代田区として今後町をどうしていくかという視点で決める

べき。 

○ 企業の意見も聞く必要がある。 

○ 武家と町地が一体となっているのが千代田区。神田というのは

そんなに悪くないと思う。 

○ 煩雑な手続き等については極力なくすことは重要 

○ 猿楽町も三崎町も神田がとれて 50年たっている。再びつけるの

は難しいのではないか。 

 


